

秋の拡大月間を成功めざす

中間決起集会

●とき：10月5日(火)

●じかん：19時～

●場所：新宿支部会館

☆9月には50%目標達成を



編集・発行人

東京土建一般労働組合新宿支部
新宿区北新宿4-33-9新建ビル電話03(3362)2161 FAX03(3362)2289
<http://www.doken-shinjuku.jp/>
E-mail : info@doken-shinjuku.jp

定価 1部 50円(購読料は組合費に含む)

2010年秋の大運動 みんなの拡大 東京土建！

全分会目標達成目指して奮闘しよう！



【目標達成に向けて固い決意を表明する余丁町分会もみなさん】



新宿支部組合員の皆さん
がその時には、宜しくお願
いします。また組合員、未
加入者を訪問も計画してい
ます。



役員一丸となつて
北新宿分会 伊嶋 和男

この秋の拡大月間も大変
ですが、役員が一丸
になります。



暑さ吹き飛ばす勢
いで拡大を!!

神楽坂分会は、組合員、
書記のみんなで、一丸となつ
て拡大目標達成に向けて暑
さを吹き飛ばす勢いで組合
員拡大や仕事確保運動を頑
張って取り組みます。
9・10月に神楽坂分会は
イベントもありますので、
みんなのご協力もお願い
します。

今年の夏は本
当に暑いですね。
22日のことぶき
会の東京大空襲
記念館へ行くた
めに、地下鉄
「住吉」駅から
歩きはじめ、小名木川の
橋を渡った所で気持ちが
悪くなり、断念せざるを
得なくなりました。66年
生きていてこんな経験は
なかった。

5年前に、猛暑の中、
川越に入院していた故池
田英寛さんの見舞いに行
く時、自転車で東京から
走っていました。大先
輩池田先生も、「ご苦労
さん」とも言わずに呆れ
返っていました。帰り荒
川沿いを上流へ走り、鴻
巣まで走りました。それ
位、体力があり元気で、
65歳を過ぎると目に見え
て体力が落ちてきました。
熱中症で救急車で病院
に運ばれる人が4千人を
超え、亡くなる人も例年
よりも大変多い。特に高齢
者が多く、部屋の中で、
亡くなる人がほとんどで
生活保護を申請した
が、エアコンがあるから
断られ、電気料金が払え
ず、エアコンもつけずに
死んだお年寄りがいます。
この暑さの中で、電気
を止められ、ロウソクで
生活していた親子が亡く
なっているのが発見され
た事もありました。

私達の工事現場でも、
熱中症で亡くなる人も大
勢います。天候まで、人
間を差別するのかと言
い

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

午後からは、秋の拡大
月間基調報告を戸塚書記
成向けて、目標達成
動を提起する

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

午後からは、秋の拡大
月間基調報告を戸塚書記
成向けて、目標達成
動を提起する

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

午後からは、秋の拡大
月間基調報告を戸塚書記
成向けて、目標達成
動を提起する

午前中に東京学習会議の
大高保明先生に「参議院選
挙後の情勢と東京土建の役
割」と題して講演を頂きました。
その中で民主党政権

拡大目標	
分 会	目 標
落合東	7
落合西	5
淀 橋	6
柏 木	5
大久保	7
余丁町	7
四谷1	10
四谷2	2
北新宿	7
神楽坂	8
戸 塚	5
けやき	9
直 属	26
合 計	104

とめ山

**平日は個別健康診
査の利用を**

希望の方は、東京土建国保
新宿以外で健康診査受診
のガイドを参照下さい。

今年も秋の支部集団健康
診査をおこないます。今回
は3回の日曜日健康診査を
おこないます。

病気は早期発見、早期治
療が大切です。組合員・家
族のみなさん、年に一度は
必ず健康診査を受診し、元
気に働きましょう。今年度
からは家族の方も、胸部レ
ントゲンと心電図が基本健
診に含まれ、無料となりま
した。

**今年
から**
**家族の方も、胸部レントゲン・
心電図が基本健診に!!**

①契約医療機関に直接、電
話で予約します。(オプショ
ンはそれぞれ異なりますの
で、料金等の確認が必要)
②当日は、保険証と健康診
査受診券、その他問診票や
検査容器などを持参して下
さい。

東京土建国保組合と 契約している主な医療機関

医療機関名	電話
代々木病院	3478-7038
おおくぼ戸山診療所	5272-2585
江戸川橋診療所	3269-7855

新宿区と交渉

切実な区民要求 秋の闘いを前進させる

新宿社会保障協議会



【新宿区に区民の現実を訴える交渉】

白熱の交渉に60人
を超える参加にふ
れ上がる

高橋博会長の挨拶後、
一〇〇項目にまとめ上
げた要求項目について
の説明と交渉の場で何
を訴えるかについて、
近藤なつ子区議(共産
党)から説明がおこな
われ、3グループごと
に分かれ打ち合わせを行いました。

午前中の事前学習会
には東京土建の仲間の
顔ぶれも多く見受けられ、
50人を超える参加者で会場があふれてい
ました。

最初に口火を切る質問者
を決めて望んだこともあり、
集中的に私たちの要求を伝
え、追い詰める交渉ができ
たと言えます。

今年の交渉は、事前に新
宿社会協議会に参加している団
体や個人に、要求項目につ
いて総合的な交渉にならな
いよう各団体に要求項目の
しょり込みをお願いしまし
た。交渉当日も時間切れにな
らないよう重点項目をあ
らかじめ新宿区側にも伝え
て望みました。

回答書は、「後期高齢者医
療制度廃止」や「介護保
険料減額要求」などについて
は、国の制度であることを
理由に従来とまったく同じ
回答であるなど今後、新宿
区の姿勢を変える異なる運
動の強化を確認する交渉と
なりました。

【柏木分会 本木栄子】

年に一度は、健康診査を受診しましょう! 病気は早期発見、早期治療が大切です。

支部集団健康診査 実施

実施日	申込締切日
10月24日(日)	10月15日(金)
11月21日(日)	11月12日(金)
11月28日(日)	11月19日(金)

◆オプション検査

内 容	料 金
胃がん(間接)	4,000円
前立線がん(50歳以上)	1,500円
骨密度(女性のみ・超音波)	1,000円
大腸がん(2日法)	1,000円
胸部レントゲン	⇒今年度から家族の方も基本健診の中に含まれました。
心電図	

紛失の場合は、
再発行が必要です。

戦争は不幸である

第56回日本母親大会

8月28日・29日、福島市
内で開かれた日本母親大会
に参加しました。

あづま総合体育館で開か
れた全体会のオープニング
には、バスの遅れで間に合
いませんでしたが、会場は
熱氣に満ち溢っていました。

北大学の日野先生による記
念講演では、「戦争は不幸
であり、自ら生み出した生
命を危険にさらし、愛する
人と引き離される。戦争は
女性を五重に苦しめる」と
の言葉が心に刻み込まれま
した。

文化行事は、私の故郷い
わき市スパリゾートハワイ
アンズのフラ・タヒティア
ンダンスが披露され、かわ
いいチビッコダンサーも登
場し、拍手喝采を浴びまし
た。

今日の運動では、普天間
基地の移転先候補にあげら
れた「いのちの山河」の観賞
会がありました。

プロックごとの交歓、大
会アピール、決議、「いま
わたしたちは」を全員で合
唱、次回開催地の広島代表
しゃいね。待つちよるけん
ね」との呼び掛けがあり、
参加者は新宿支部から2人、
全體で7千人でした。

いろいろと学び、楽しく
有意義ではあつたけれど、
往復とも遅滞に巻き込まれ
16時30分に終りました。
参加者は新宿支部から2人、
全體で7千人でした。

伊藤さんは、世界68ヶ国



【平和の願いを込めて】

8月4日～6日に原水爆に、新宿支部代表として参
禁止世界大会IN広島大会 加し、組合員皆様からの力

広島核兵器廃絶を達成しよう

原水禁世界大会に参加して

【平和の願いを込めて】
に、新宿支部代表として参
禁止世界大会IN広島大会 加し、組合員皆様からの力
て誠に有難う御座いました。太平
洋戦争後65年経ち、広島の原爆のキズ痕を視
ました。想像するに故人の無念さは察するところがあり
ます。街の復興は驚くべき発展
していますが、被爆された人たちはどうでしょうか？
核兵器を廃絶する署名活動に国民一人一人が草の根

ソパで参加させて頂きまし
た。想当然に故人の無念さは察するところがあり
ます。街の復興は驚くべき発展
していますが、被爆された人たちはどうでしょうか？
核兵器を廃絶する署名活

動に国民一人一人が草の根

に、新宿支部代表として参
禁止世界大会IN広島大会 加し、組合員皆様からの力
て誠に有難う御座いました。太平
洋戦争後65年経ち、広島の原爆のキズ痕を視
ました。想像するに故人の無
念さは察するところがあり
ます。街の復興は驚くべき発展
していますが、被爆された人たちはどうでしょうか？
核兵器を廃絶する署名活



【東京大空襲の被害実態を聞く会員】

1945年(昭和20年)3月10日、約三百機のアメリカ軍爆撃機B29により

空襲に遭った体験者の方も呼んで頂き、辛らかだった体験にもかかわらず一生懸命語ってくれました。

今年は、江東区北砂にことぶき会は8月22日開催しました。過去を忘れず、自分達の子供や孫にしつかり戦争の事実を伝えようと毎年開催されています。

災センターは、規模は小さいものの、数多くの資料が山積みとなっていました。空襲被害の写真や米軍の焼夷弾実物などを目の当たりにすることがあります。戦災センターは、東京土建江東支部のすぐ近くということもあり、「土建の皆さんにはお世話になっています」とあいさつされました。

戦災センターでは実際、空襲に遭った体験者の方も呼んで頂き、辛らかだった体験にもかかわらず一生懸命語ってくれました。近年、原爆のことは知りません。」とあります。

見学した参加者みなさ

んが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。

近年、原爆のことは知られていても「東京大空襲」はまだ知られています。いとのこと、戦災センターは運営していくそうです。

みなさんもぜひ足を運んでみてください。

参考: 東京大空襲・戦災資料センター
<http://www.tokyosensa.i.net/access/index.htm>



【機関紙「しんじゆく」の発展を願うみなさん】

副執行委員長
高橋 昇

将来、大工をめざす

中学生 仕事体験学習実施



【解体現場で実習する中学生】

落合第二中学校の要請を受け、組合内事業所が職業体験として生徒を受け入れています。

今年は(有)伊藤工務店が2人の生徒を受け入れ、現場で木造住宅の解体を行ったり、CADで図面

の運動で集め、5月のNPT再検討会議に日本から国連に六九〇万余の署名を届け、国連事務総長の心を動かし、「被爆者が生きていよう」と呼びかけられ、

今年は(有)伊藤工務店が2人の生徒を受け入れ、現場で木造住宅の解体を行ったり、CADで図面

作成を行いました。参考した生徒の飯島くんは「想像以上にきつくて大変。床下から猫のミイラが出てきてびっくりした。」、また石戸谷くんは「伊藤さんの教え方が丁寧でわかりやすい。将来大工を目指すことも考えたい」と話していました。伊藤社長は「CADの飲み込みが早い。でもパソコンだけじゃなく、現場作業でも先読み能力が早く、そこいらの社会人よりよっぽど優秀だよ」と評価していました。

【書記 相田太郎】

非戦の誓い

東京大空襲
戦災資料センター

ことぶき会

「戦争を語り継ぐ会」

ことぶき会は8月22日開催しました。過去を忘れず、自分達の子供や孫にしつかり戦争の事実を伝えようと毎年開催されています。

ある「東京大空襲・戦災資料センター」を訪ねました。2002年、民間・民営の4千名もの有志が集まり設立されたこの戦災センターはまだあまり知られていません。「戦

下町地区は、傷痍弾の雨を落とされ火炎地獄と化しました。約2時間半の攻撃で約10万人の人々が被害にあったのは有史以来のことだと言われています。

見学した参加者みなさ

んが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。

見学した参加者みなさんが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。

見学した参加者みなさんが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。

見学した参加者みなさんが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。

見学した参加者みなさんが、各々非戦への想いをあらたにする戦災センターでした。



7つのマチガイ

【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります！どこでしょう？（作・野上和彦）



- 絵を1枚切りとり、ハガキに貼ってください。分会・住所・氏名を（家族の方は組合員の氏名も）書いて下さい。
- 正解者のなかから抽選で10人に図書券プレゼント。
- 正解者の中から抽選で10人に図書券プレゼント。
- 宛先〒169-0074 新宿区北新宿4-33-9 東京土建新宿支部
- しめ切り 9月25日（土）

応募の方法

【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります！どこでしょう？（作・野上和彦）



江戸川小学校4年

鈴木優太郎くん

神楽坂分会

鈴木隆昭のお孫さん

ぼくとわたしの 夏休み



八ヶたけに
行って、こん
虫教室にかよ
いました。

こん虫教室
ではひょうほ
んを作ったり、
夜や朝に八ヶ
たけの木のト
ラップを見て
まわり、こん
虫をとりまし
た。

きれいな花火 を見ましたよ！

小学5年生 伊野 遥ちゃん
余丁町分会 田村靖之のお孫さん

私は7月23日から2泊3日で鬼怒川温泉へ家族で旅に行きました。

その日はちょうど龍王祭というお祭りをやっていました。おみこしがいくつもあつて、泊まったホテルの前に特設ステージが作られ、龍王鼓やマジックショー、歌謡ショーなどやっていました。

一番きれいだと思ったのは、打ち上げ花火です。木

テルの部屋から、とてもきれいでよく見えて、すごく迫力があり、2歳の弟もとても喜んでいました。

中でも心に残ったのは、ピッチャーの手首にボールが当たった場面で、相手チームの一、三塁のコーチャーが逸早くスプレーを手にマウンドへ駆け寄つたこと。他人を思いやる気持ちが欠如しているのではと嘆いていた私に涼感をもたらしてくれました。

夏休みは、風邪を引いて、海も行けなかつたし、連日の猛暑に参加者も楽しめました。



【柏木分会】宇田川健太郎

【神楽坂分会】簗田紀子

今年のまちがえきがしは、かなり苦戦しました。最後の1つは母が見つけました。親子一緒に楽しめました。

おたより



こんちゅう ひょうほん を作ったよ！



江戸川小学校4年

鈴木優太郎くん

神楽坂分会

鈴木隆昭のお孫さん



こん虫先生のしきけたト
ラップはバナナトラップ、
ベイトラップ、ライトアッ
プの三つでした。

ベイトラップはおとし穴

で紙コップに墨でとづいて

うめるとオサムシがいっぽ
い紙コップにはいります。

こん虫教室には去年もか
よっていたので来年も、ま
たいきたいです。

べイトラップ、ライトアッ
プの三つでした。

ベイトラップはおとし穴
で紙コップに墨でとづいて
うめるとオサムシがいっぽ
い紙コップにはいります。

こん虫教室には去年もか
よっていたので来年も、ま
たいきたいです。

【落合東分会】2群

この熱さは何でしよう。
参加者一人一人が口にしま
す。

おまけに夏休みの帰省と重なり何かと大変な月
の対応があり、本当に大変です。熱中症にならぬ
いように気をつけましょ

【落合西分会】1・8群

先日、テレビであと20年後に富士山が爆発する
恐れがあると、予言していました。

頻発する「ゲリラ豪雨」。
亞熱帯化が指摘されている
一国に留まらない。

【大久保分会】6群

就業実態申告書の内容
が多くの参加がありました。
実態申告書、予算要求ハ
ガキ、全員に協力で一〇〇%の回収できました。

【柏木分会】7群

9月より拡大月間にありますので、拡大頑張りましょ。

【柏木分会】8群

就業実態申告書の内容
が多くの参加がありました。
実態申告書、予算要求ハ
ガキ、全員に協力で一〇〇%の回収できました。

【大久保分会】7群

毎日のトップニュースで話題がトップニュースで
流れます。

【余丁町分会】草野文

「行方不明のお年寄り」
という今年の夏。季節の
変わり目と同時に、心地
良い、気分の明るくなる
満足感が生まれました。

冷房に弱い私ですが、今年の異常気象には、工場無しでは居られません。「なぞかけ」心臓アコン無しでは居られません。ビールを飲むためとかけまして、一輪車とラップを見たけの木のトラップを見てまわり、こん虫をとりました。

まわり、こん虫をとりまし

原稿募集

1 ふるさと自慢

•本文 12字×30~40行
•写真 顔写真・他

【柏木分会】本木栄子

久しぶりの投稿デス。

2 わたしのたからもの

•本文 12字×30行程度
•写真 顔写真
たからものの写真

【大久保分会】杉田弥幸

毎日のトップニュースで話題がトップニュースで
流れます。

3 地球温暖化を考える

私の考え、私のとりくみ
•本文 12字×30~40行
•写真 本文に関するもの・他

【余丁町分会】草野文

「行方不明のお年寄り」
という今年の夏。季節の
変わり目と同時に、心地
良い、気分の明るくなる
満足感が生まれました。

【落合西分会】10群

【戸塚分会】8群

【大久保分会】6群

【柏木分会】8群